

**ANALISIS FAKTOR BAGI HASIL DAN SUKU BUNGA
TERHADAP DANA PIHAK KETIGA PADA BANK MUAMALAT
INDONESIA DENGAN VARIABEL MODERASI KRISIS KEUANGAN
TAHUN 2008**

TESIS

Diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar
Magister Manajemen Bisnis Konsentrasi Keuangan



Oleh :

Nurika Lestari Waspada

NIM 1201372

**PROGRAM STUDI
MAGISTER MANAJEMEN BISNIS
SEKOLAH PASCASARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
2014**

ANALISIS FAKTOR BAGI HASIL DAN SUKU BUNGA TERHADAP DANA PIHAK KETIGA PADA BANK MUAMALAT INDONESIA DENGAN VARIABEL MODERASI KRISIS KEUANGAN TAHUN 2008

Oleh

Nurika Lestari Waspada

S.ST. Politeknik Negeri Bandung, 2011

Sebuah Tesis yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat
memperoleh gelar Magister Manajemen (MM.) pada Program Studi Magister
ManajemenBisnis

© Nurika Lestari Waspada 2014

Universitas Pendidikan Indonesia

Oktober 2014

Hak Cipta dilindungi undang-undang.

Tesis ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,
dengan dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis.

LEMBAR PENGESAHAN

Disetujui dan disahkan oleh Panitia Tesis :

Pembimbing 1

Dr. H. Nugraha, SE. ,M.Si, Akt.CA.

NIP 19661226 199001 1 002

Pembimbing 2

Prof. Dr. H. Dadang Sadeli, M.Si.

NIP 19470125 197501 1 001

Mengetahui

Ketua Program Studi Magister Manajemen Bisnis

Dr. Hj. Ratih Hurriyati, M.Si.

NIP 19680225 199301 2 001

PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa tesis saya yang berjudul “ANALISIS FAKTOR BAGI HASIL DAN SUKU BUNGA TERHADAP DANA PIHAK KETIGA PADA BANK MUAMALAT INDONESIA DENGAN VARIABEL MODERASI KRISIS KEUANGAN TAHUN 2008” ini beserta seluruh isinya adalah benar karya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan tersebut, saya siap menanggung risiko/sanksi apabila dikemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, September 2014

Nurika Lestari Waspada

NIM 1201372

ABSTRAK

Nurika Lestari Waspada, 1201372, 2014. “Analisis Faktor Bagi Hasil dan Suku Bunga terhadap Dana Pihak Ketiga pada Bank Muamalat Indonesia dengan Variabel Moderasi Krisis Keuangan Tahun 2008”, tesis ini dibawah bimbingan Dr. H. Nugraha, SE., M.Si.Akt.CA. dan Prof. Dr. H. Dadang Sadeli, M.Si.

Dengan menggunakan faktor-faktor finansial yaitu bagi hasil, suku bunga dan krisis sebagai variabel moderasi, penelitian ini untuk menguji “perilaku rasional” nasabah dalam menempatkan dananya pada perbankan syariah yaitu Bank Muamalat Indonesia sebagai bank syariah pertama di Indonesia. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif dengan menggunakan alat analisis regresi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa bagi hasil memiliki hubungan positif terhadap dana pihak ketiga dan suku bunga memiliki hubungan negatif terhadap dana pihak ketiga, serta ada pengaruh bagi hasil dan suku bunga terhadap dana pihak ketiga pada sebelum dan sesudah krisis keuangan tahun 2008. Hal ini berarti perilaku nasabah bank syariah dalam penempatan dananya masih didasarkan pada perilaku rasional. Penempatan dana pada bank syariah masih dipandang sebagai suatu pilihan investasi yang didasarkan pada faktor keuangan, bukan semata mata faktor non-keuangan yang selama ini diperkirakan.

Kata Kunci: Bagi Hasil, Suku Bunga, Dana Pihak Ketiga, Krisis

ABSTRACT

Nurika Lestari Waspada, 1201372, 2014. "Analysis Factor of Rate of Profit and Interest Rate on Deposits in Bank Muamalat Indonesia with Financial Crisis of 2008 as the Moderating Variable", this thesis under the guidance of Dr. H. Nugraha, SE., M.Si.Akt.CA. and Prof. Dr. H. Dadang Sadeli, M.Si.

By considering financial factors; rate of profit on fund deposited, interest rate and crisis as the moderating variable, this research tests "rational behaviour" of customer in terms of investing on shariah banking which Bank Muamalat Indonesia was established as the first shariah banking in Indonesia. The method used in this research is quantitative method utilizing regression analysis tool. The result shows that rate of profit on fund deposited creates a considerably positive relationship with fund owned by third party and , together with interest rate, influences the fund before and after the global economy crisis in 2008. It concludes that the behaviour of customer of shariah banking is based on rational behaviour. The investment on shariah banking is commonly considered as an investment option based on financial factor, not non-financial factor as commonly predicted

Keywords : Rate of Profit on Fund Deposited, Conventional Interest Rate, Third Party Funds, Crisis

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT, yang maha pengasih dan penyayang, karena hanya dengan ridho-Nya lah penulis dapat menyelesaikan tesis magister ini. Tesis ini disusun untuk memenuhi syarat kelulusan di Program Magister Manajemen Bisnis, Sekolah Pascasarjana, Universitas Pendidikan Indonesia.

Tesis dengan judul “Analisis Faktor Bagi Hasil dan Suku Bunga terhadap Dana Pihak Ketiga pada Bank Muamalat Indonesia dengan Variabel Moderasi Krisis Keuangan Tahun 2008” disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan program pendidikan Magister Manajemen Bisnis pada Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia. Isu utama yang diangkat sebagai topik tesis ini adalah perkembangan sistem perbankan syariah di Indonesia. Bank syariah merupakan bank yang beroperasi dengan menjalankan sistem bagi hasil (*profit and loss sharing*) dan merupakan perbankan yang bebas bunga. Melihat fenomena bahwa nasabah perbankan syariah di Indonesia berada dalam kategori konsumen mengambang (*floating consumer*) yang berarti bahwa nasabah perbankan syariah saat ini belumlah menjadi nasabah yang loyal. Para nasabah menggunakan jasa perbankan syariah hanya berdasarkan dari imbal hasil yang diperoleh ketika menabung atau menyimpan sebagian dananya pada bank syariah. Penulis berharap, dengan penelitian tesis ini dapat memberikan sumbangan pemikiran yang bermanfaat khususnya bagi pihak perbankan dalam upaya menjaga dana pihak ketiganya.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan tesis ini masih memiliki banyak kelemahan dan kekurangan, namun berkat bimbingan, dorongan, dukungan dari berbagai pihak, maka tesis ini dapat diselesaikan. Penulis berharap semoga tesis ini dapat bermanfaat dan dijadikan penambah khasanah kajian bidang ilmu Manajemen Keuangan

Bandung, Oktober 2014

Nurika Lestari Waspada

UCAPAN TERIMA KASIH

Dengan segala kerendahan hati, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang terhingga dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Dr. Ratih Hurriyati, M.Si., selaku Ketua Program Studi yang senantiasa dengan sabar dan secara berkesinambungan mendorong dan memotivasi para mahasiswa untuk segera menyelesaikan studi pada program Magister Manajemen Bisnis UPI
2. Dr. Nugraha, SE., M.Si, Akt.CA, selaku dosen pembimbing akademik dan pembimbing tesis atas kerendahan hati, kesabaran dan dedikasi yang tinggi dalam memberikan saran, nasihat, tantangan, motivasi dan bimbingan kepada penulis tidak hanya dalam penelitian dan penulisan tesis ini, tetapi juga urusan di luar akademik yang sangat berguna bagi penulis.
3. Prof. Dr. Dadang Sadeli, M.Si, selaku dosen atas kerendahan hati, kesabaran dan dedikasi yang tinggi dalam memberikan saran, nasihat, tantangan, motivasi dan bimbingan kepada penulis tidak hanya dalam penelitian dan penulisan tesis ini, tetapi juga urusan di luar akademik yang sangat berguna bagi penulis.
4. Prof. Dr. Disman, M.S, selaku penguji yang telah banyak membuka wawasan penulis dalam penyempurnaan tesis ini
5. Dr. Sumartini M.P, selaku penguji yang telah banyak membuka wawasan penulis dalam penyempurnaan tesis ini.
6. Seluruh staf pengajar dan administrasi Program Magister Manajemen Bisnis UPI, yang telah banyak membantu kelancaran studi penulis.
7. Kedua orang tua Bapak Ikaputera Waspada dan Ibu Nunung Nurwendah yang selalu memotivasi dan mendoakan penulis untuk senantiasa menimba dan mengamalkan ilmu untuk membantu sesama serta telah membuat hidup ini bermakna.
8. Ibu Ina Juniarti dan Bapak Eko Soedartanto Aris yang telah memberikan doa dan motivasi serta wawasan lebih kepada penulis selama penulis menimba ilmu.

9. Tresnadi Prabowo yang selalu mendampingi serta memberikan motivasi dan doa kepada penulis.
10. Adik-adik tersayang Teguh Prakosa Waspada dan Manisya Puspitasari Waspada yang selalu memberikan doa, semangat dan dukungannya pada penulis.
11. Seluruh rekan-rekan Program S2 Magister Manajemen Bisnis UPI, Imdah, Rimayang Anggun, Suci Vika, Rina, Marza, Feny, Mulyati, Gatot, Acep yang telah membuat suasana belajar dan berbagi ilmu yang menyenangkan dan berkesan bagi penulis.
12. Teman – teman konsentrasi keuangan Magister Manajemen Bisnis UPI, Etty Afriyani , Made Citra, Fury Ratna Dewi, Lerry Alfani, Irvan Rustandar, dan Heri Mulyanto (Alm) untuk semua semangat dan pelajaran hidup yang penulis terima.
13. Sahabat-sahabat terbaik Irine Dilla Andika, Andina Destyo Putri, Asri Siti Nurhasanah, Vita Nurinasari, dan Resty Adryani atas doa dan dukungannya kepada penulis.

Terima kasih